

総括質疑

新年度予算や市長の施政方針に対する総括質疑の一部を掲載します。

新風会

片貝 喜一郎 議員

質疑 令和3年度予算編成に当たり、どのような点を重視して取り組んだのか。また、その特徴は。

答弁 令和3年度予算では、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う経済の厳しい状況を背景に、個人・法人市民税などの税収に大幅な減額が見込まれる一方、高浜クリーンセンターの建て替え工事に多額の経費が必要となるため、限られた財源を効率よく配分することを重視し、予算編成に取り組んだ。その上で、さらなる事務経費の見直しや公共事業の縮減等を積極的に実施したことにより、3年連続のマイナス予算となった。その中でも、教育や子育て支援の充実などに手厚く予算を配分し、新型コロナウイルス感染症対策を着実に講じつつ、「新しい高崎」の活力あるまちづくりの実

現に向けた新たな施策も展開できる予算編成とした。
質疑 本市の特徴的な子育て支援の取り組みは。また、支援のさらなる充実を図るための新しい施策は。

答弁 待機児童ゼロに向けた定員増を目的とし、保育需要の多い地域で2カ所の施設整備を行うほか、病児・病後児保育を実施する施設の確保や保育所、幼稚園および認定こども園の気になる子への支援も継続的に実施する。また、群馬支所3階の旧議会フロアを有効活用し、誰もが気軽に利用できる託児施設を新たに設置するなど、さらなる子育て支援の充実を図っていく。



市民クラブ

中島 輝男 議員

質疑 新型コロナウイルスの影響で生活困窮者の増加が予想されるが、本市における相談体制の強化や支援策を充実させる考えは。

答弁 生活困窮者への相談体制は、社会福祉士などの資格を持ち、相談支援業務を経験している高崎市社会福祉協議会職員の出向により対応している。
また、支援策としては、離職・廃業・休業などに伴う収入減少により住居を失う恐れのある人へ住居確保給付金を支給している。コロナ禍により支給対象者が拡充されていることから、今後も制度の周知に努めるとともに、相談者に寄り添った支援を実施していきたい。



公明党

丸山 覚 議員

質疑 国では不妊治療や不育症検査への助成制度の拡充が進んでいるが、本市の対応は。

答弁 特定不妊治療への国の助成が拡充されたが、本市では助成回数や対象年齢を制限することなく実施している。また、助成額の上乗せをするため、交通費助成についても継続していく。

一般質問

質問を掲載して
ましを掲載して
あら順ます
者順ます



本市における
新型コロナウイルス
ワクチン接種

質問 本市の新型コロナウイルスワクチン接種の体制は。

答弁 国は当初、大規模な会場での集団接種を想定していたが、ワクチンを小分けにして冷蔵で輸送することで、診療所等でも個別接種が可能となった。本市においても個別接種が可能となるよう、医師会と連携し、接種体制の構築に努めている。また、平日の接種が困難な人のため、日曜日などに接種が受けられる体制の構築も検討している。

質問 ワクチン接種を市民に促すための情報発信と問い合わせへの対応は。



コロナ禍における
ひとり親家庭の現状

質問 本市のひとり親の人数の変化は。また、全児童のうち、ひとり親世帯の児童が占める割合は。

答弁 児童扶養手当を基準としたひとり親の推移では、平成30年末は3066人、令和元年末は2998人、2年末は2894人と減少傾向であるが、新型コロナウイルスの影響による大きな変動はない。また、0歳〜18歳の児童のうち、ひとり親世帯の児童の割合は約6%で、

3607人である。
質問 コロナ禍におけるひとり親家庭への支援策は。

答弁 国の緊急経済対策として、1世帯5万円を基本に、第2子以降、児童1人につき3万円を加算するひとり親世帯臨時特別給付金を2度給付した。なお、給



高崎市の
デジタル化の取り組み

質問 本市で新たに設置するデジタル化担当の設置目的と具体的な業務内容は。

答弁 設置目的は、国が推進するデジタル化の動きを捉え、国や県の政策等の情報を積極的に収集し、本市としての利活用を検討する窓口の一元化である。業務内容は、市民サービスの利便性を向上させるため、マイナンバーカードを活用したオンライン申請の推進等を考えている。



新たに設置したデジタル化担当

さらに、国では令和3年度から不育症治療費の一部助成が始まるが、本市では、平成27年度から国に先駆け、20万円までの治療費の助成を実施している。引き続き、治療に取り組む患者への経済的負担の軽減に努めたい。



同意した人事案件

- 監査委員
- 固定資産評価審査委員会委員
- 人権擁護委員候補者
- 人権擁護委員候補者
- 人権擁護委員候補者

氏 氏 氏 氏
子 子 子 子
代 代 公 理
貴 登 一 恵
小 井 横 堀
泉 田 田 口
い だ よ こ た ほ り ぐ ち
づ み と と こ た ほ り ぐ ち
み だ よ こ た ほ り ぐ ち
こ 子 子 子
小 井 横 堀
泉 田 田 口
い だ よ こ た ほ り ぐ ち
づ み と と こ た ほ り ぐ ち
み だ よ こ た ほ り ぐ ち
こ 子 子 子

請願の審議結果

- 提出された下記の請願を審議した結果、賛成少数で不採択となりました。
- 「聞こえのバリアフリー制度」を創設することについて
 - 18歳以下の子供の均等割減免、資格証明書の交付をなくして、すべての高崎市民が安心して医療が受診できるよう国民健康保険制度の改善を求めることについて
 - 安全・安心の医療・介護体制を確立し国民のいのちと健康を守るための意見書の採択について

付金を受給する世帯の約半数から、新型コロナウイルスの影響で収入が減少したと申し出があり、さらに5万円の追加給付を実施した。
今後新型コロナウイルスの状況や国の動向を注視し、適切に対応したい。



質問 マイナンバーを活用したオンライン申請の取り組みは。また、マイナンバーカードの普及促進に努めるとともに、オンライン申請の推進に取り組みたい。

答弁 マイナンバーカードの普及率は、令和3年1月末時点で20・1%であり、今後もマイナンバーカードの普及促進に努めるとともに、オンライン申請の推進に取り組みたい。



高崎市の公立幼稚園の今後

質問 幼稚園二丁の減少を考慮して、公立幼稚園を認定こども園に移行したり、託児ルームの併設などで有効に運営する考えは。

答弁 就労する女性の増加や保育ニーズの高まりから、本市では保育施設の整備などを実施し、受け入れ人数の増加を図っている。公立幼稚園では、公立小学校との連携などを通して生活や学習の基盤を学んでおり、地域的なニーズにも対応している。既存の保育施設や私立幼稚園との役割分担を

考慮しながら、適切に対応していきたい。
質問 妊婦健診の追加検査で生じた個人負担や医療費に対して助成する方針は。

答弁 自費の追加検査は医療機関によって金額が異なり、健診を受けた妊婦や医療機関への調査は困難であるため、現時点での助成は難しいと考えているが、少子化時代において出産で過剰な出費をすることは、若い世代の負担になることから、今後実情を調べていく。